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Société Genevoise de Généalogie 

Assemblée générale du 16 avril 2016 à la salle Lachenal Versoix

Rapport présidentiel pour l’année 2015

Mesdames, messieurs, cher(e)s membres et chers ami(e)s,

Pour la cinquième fois, j'ai le privilège de rédiger mon rapport annuel. C'est le moment de 
faire le bilan sur l'état de notre Société et sur tout le travail qui a été réalisé dans l'année 
écoulée. 

Membres
En 2015 le nombre de membres sans atteindre un  record a été respectable. Notre 
trésorier développera ce point dans quelques instants.
Au registre des décès, nous avons appris tardivement au printemps 2015 le décès de 
Madame Claudia Agad en 2013. Madame Agad était membre de notre Société depuis 
2008. Monsieur Patrick Gorjeu, membre à vie, est décédé en janvier 2015. Monsieur 
Pierre de Candolle, contributeur de la première heure à notre arbre nous a quitté en août 
2015 à l'âge de 83 ans. Et finalement c'est avec tristesse que nous disons adieu à 
Madame Bertholet-Fasel ,74 ans, participante assidue à nos sorties et réunions. Nous 
avons une pensée pour leur famille ainsi que pour toutes les personnes qui sont sur notre 
arbre et qui sont décédées en 2015.   

Activités et représentations
19 février 2015 : L’année commence par la présentation du livre "La dame de la 
Chavonnière" par Madame Laurence Winthrop descendante de la famille Maunoir. Ce livre 
relate l'histoire d'Herminie Clavier qui fut l'épouse de Théodore Maunoir et qui eu une vie 
assez agitée.

24 mars 2015 : Assemblée générale, suivie de la conférence de Monsieur Salomon Rizzi 
« Les institutions genevoises sous l’Ancien régime et les révolutions du XVIIIème 
siècle ». Cette conférence a mis en évidence et expliqué les agitations politiques de cette 
époque.

21 avril 2015 : Soirée d'initiation à la généalogie animée par Monsieur Roger Rosset. 
Cette soirée répondait à une demande de la part des membres suite à la soirée 
"Généaquid" de l'année précédente.  

9 mai 2015 : Visite de l'exposition d'affiches sur le quai Wilson intitulée " Genève et la 
Suisse au fil des ans". Ces affiches, commentées par Monsieur Olivier Perroux, relataient 
les évènements ayant émaillé la vie genevoise de 1815 à 2015. Notre Société a pu se 
procurer 2 exemplaires du livre contenant ces affiches.   
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30 mai 2015 : Yvette Develey à représenté la SGG à la rencontre des 3 Chablais à Saint-
Maurice

30-31 mai 2015 : Participation aux festivités du bicentenaire du rattachement de Versoix à 
Genève. Bénéficiant d'une météo idéale, cette manifestation a rencontré un franc succès 
et notre stand, qui était voisin de celui de l'association du patrimoine versoisien a été bien 
fréquenté.

Mi-juillet 2015 : Une nouvelle fois notre Société avec Mesdames Yvette Develey et
Michèle Maury-Moynier a collaboré avec les Archives d’Etat de Genève et Monsieur 
Roger Rosset pour réaliser des activités dans le cadre du passeport vacances.

20 septembre 2015 : Participation à la 19ème rencontre généalogique des provinces de 
Savoie au château de Ripaille (Thonon-les-Bains). Coïncidant avec les journées du 
patrimoine en France, le château a connu une affluence record mais relativement peu de 
visiteurs furent intéressés par la généalogie. Une journée malgré tout satisfaisante 
permettant une nouvelle fois de réaliser des rencontres intéressantes entre les 
participants.     

22 septembre 2015 : Nouvelle soirée à thème à la maison Dufour pour répondre aux 
attentes de plusieurs personnes. La présentation de quelques logiciels de généalogie. 
Dans l'impossibilité de présenter une liste exhaustive, tant elle est longue, nous nous 
sommes limité à évoquer quelques aspects des fonctionnalités et à donner des pistes 
selon les intérêts divers des généalogistes. A noter que la présentation est disponible 
dans l'espace membre sur notre site www.gen-gen.ch 

27 septembre 2015 : Participation à la 10ème rencontre généalogique G2HJ (Généalogie 
et Histoire du Haut Jura) aux Rousses. Faible affluence mais nous avons pu apporter des 
aides précieuses à quelques visiteurs qui ont ainsi pu étendre leur arbre généalogique.

3 octobre 2015 : La Société neuchâteloise de généalogie a eu l'excellente idée de nous 
associer, ainsi que les jurassiens, à une visite des mines d'asphalte de la Presta dans le 
Val-de-Travers. Les 3 représentants genevois ont beaucoup appréciés cette visite qui a 
permis de découvrir ce site et de partager l'amitié au cours du repas qui a suivi. 

11 octobre 2015 : Rendez-vous incontournable du mois d'octobre, le Forum des 
Marmottes de Savoie à Cran-Gevrier. C'est une nouvelle occasion de retrouver quantité 
de participants aux divers salons et rencontres de la région. Ainsi que les chercheurs 
habituels qui poursuivent la quête de leurs ancêtres. 

7 novembre 2015 : Yvette Develey représente la Société à l'assemblée générale du 
Cercle vaudois de généalogie à Sainte-Croix.

10 novembre 2015 : Nouvelle conférence à la maison Dufour. Madame Martine Jaques-
Dalcroze et Monsieur Jacques Tchamkerten sont venu présenter "Emile Jaques-
Dalcroze", ce compositeur de génie et ses multiple facettes.

www.gen-gen.ch
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29 novembre 2015 : Pour clore cette saison, votre serviteur a donné une conférence 
intitulée "La généalogie, un pont intergénérationnel" aux Ateliers de la Grand-Parentalité à 
la maison de quartier des Eaux-Vives.  

La diversité des activités de notre Société, qu'elle soient importantes ou plus 
confidentielles, permet toujours d'établir des contacts, soit entre les membres, soit avec 
des personnes qui portent un intérêt à la généalogie ou l'histoire. L'essentiel est que le 
nom de la Société soit connu et que notre site internet permette au plus grand nombre de 
trouver les informations qu'il recherche.

Au delà des activités citées n'oublions pas l'engagement des membres du comité qui 
participent à la représentation de la société, par exemple, auprès de la Maison Dufour, ou 
qui collaborent à des articles de journaux, comme cette année à un article paru dans le 
magazine "Génération".

Je remercie toutes les personnes qui œuvrent chaque année pour trouver des idées, 
organiser et représenter la Société.

Site internet
Certain vont trouver cette rubrique un peu "serpent de mer" et ils auront raison.
Heureusement, après plus de deux ans d'errances dans la réalisation du nouveau site en 
Inde, nous tenons cette fois le bon bout. Depuis une année deux informaticiens genevois 
travaillent sur ce projet. Notre site actuel est vraiment en fin de vie et son remplaçant doit 
voir le jour avant la fin de cette année.
Je rappelle une nouvelle fois que notre site est complexe de par ses fonctionnalités et le 
challenge est de les reprendre dans toute la mesure du possible. Malheureusement sans 
vraiment de documentation sur ce qui a été réalisé sur le site actuel. Il faut donc parfois 
analyser comment il fonctionne pour en faire une version plus actuelle. Ceci coûte du 
temps et de l'argent. Mon vœux le plus cher est de pouvoir vous présenter cet automne le 
nouveau site de la Société genevoise de généalogie.   

Arbre
En 2015 nous avons poursuivi la saisie des relevés des mariages, suspendus en 2012 et 
2013 et repris en 2014. J'évoquais l'année dernière la problématique des doublons dans 
les relevés des mariages. En 2015 j'ai procédé à une série de travaux pour identifier au 
mieux ces doublons avant le chargement dans l'arbre. Ce travail est fastidieux mais 
finalement payant. Le nombre de familles ainsi reconstituées est appréciable. Vous 
trouverez dans le dernier numéro du bulletin un article que j'ai consacré à toute cette 
problématique qui a pour principale cause les différences orthographiques dans les 
prénoms et les noms des acteurs de ces mariages. Le corolaire à tout cela est que le 
nombre de personnes dans l'arbre n'évolue pas autant qu'on pourrait l'imaginer mais le 
point positif reste l'amélioration de la qualité et de la cohérence des données que nous 
présentons. Je remercie Lionel Rossellat et son équipe de volontaires qui nous permettent 
ainsi d’enrichir l’arbre généalogique genevois. Sans omettre toutes les personnes qui nous 
donnent des arbres, sous quelques formes que se soit, ou simplement quelques 
renseignements et compléments.

Evolution de l’arbre en 2015 :
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Personnes au 1.1.2014 816'930

7 arbres 10’984
Décès à Genève 2015 4'651
Mariages (Relevés systématiques) 43'646
Saisies manuelles 2'520
Total créations = 61'801
Fusions -29'520
Personnes au 31.12.2015 849'211

Soit une progression effective de 32'281 personnes.

Relevons que le nombre 2'520 personnes saisies manuellement est le fait du travail des 
arboristes qui tout au long de l'année saisissent de nouvelles personnes. Ceci ne 
comptabilise pas les modifications et compléments sur des personnes existantes. cette 
activité est également très importantes et demande du temps et de la concentration.
Que tous les arboristes soient ici remerciés pour leur efficacité et leur fidélité. 

Divers
En automne 2015 l'équipe du bulletin a repris du service pour permettre la réalisation du 
numéro 6. Vous avez reçu récemment soit le lien sur cette dernière version électronique 
soit un bulletin papier par la poste. Je remercie MM. Gardiol, Derobert et Margot pour leur 
précieuse collaboration.   

La réalisation de l’arbre généalogique de Guillaume-Henri Dufour destiné à la fondation 
pour la sauvegarde de la maison du général Dufour est toujours en cours. Lionel Rossellat 
poursuit son travail sur ce sujet et vous serez informé en temps utile sur la cérémonie de 
remise de cet arbre 

Comité
Le comité s’est réuni 5 fois en 2015. Systématiquement nous passons en revue la 
situation des membres et des finances, l'évolution de l'arbre et l'organisation de nos 
manifestations, de nos participations et déplacement aux forums, rencontres et autres. En 
2015 nous avons suivi de façon particulière les travaux informatiques pour notre nouveau 
site.
J'adresse un grand merci à mes collègues du comité pour leur soutien et leur travail.
Nous reparlerons dans quelques instants du comité lors du point 10 de l'ordre du jour de 
cette assemblée.

Conclusion
Une nouvelle fois je suis heureux de pouvoir tirer un bilan positif de l’année écoulée et de 
constater la bonne santé de notre Société genevoise de généalogie.

Alain Bezençon
Président 


